



Región recibió más de \$5 mil millones gracias a Ley Royalty

Entre lo destinado a municipios y GORE se totalizan \$5.873 millones del royalty minero.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

La región de Arica y Parinacota recibió más de mil millones de pesos durante el 2024, como parte de las transferencias del Fondo Puente del Royalty Minero.

Así lo confirmó el seremi de Minería, Daniel Curiqueo, quien especificó que el Royalty Minero es un impuesto para las grandes empresas mineras, transformándose en una de las mayores inyecciones de recursos nuevos al sistema municipal desde el retorno a la democracia.

En ese contexto, Arica y Parinacota recibió en total \$1.057.340.476 por Fondos Puente, que corresponde íntegramente al Fondo de Equidad Territorial (FET). La distribución por comunas quedó de la siguiente manera: Arica: \$657.934.387; Putre: \$147.426.467; General La-



ARCHIVO LEJ

LA SUBDERE, EL CONCEJO, ASÍ COMO CONTRALORÍA Y LA COMUNIDAD SERÁN ENTES FISCALIZADORES.

Mil

millones de pesos recibió la Municipalidad de Arica como parte del Fondo Puente.

gos: \$121.117.642; y Camarones: \$130.861.981. A su vez el Gobierno regional de Arica y Parinacota recibió \$4.816 millones del Fondo para la Productividad y el Desarrollo que financia inversión productiva.

“Entonces para la región el Royalty significa recursos por \$5.873 millones en 2024, cifra que en 2025 aumentará”, aseguró el seremi.

Respecto al uso de estos fondos, Curiqueo apuntó a que “son recursos nuevos que se traducirán en luminarias, en plazas, en seguridad, etc, en cambios visibles para la vida de millones de personas, son de libre disposición que las municipalidades deben destinar de acuerdo a sus necesidades y proyectos”.

Eso sí, no pueden utilizarse para el pago de la deuda municipal y cada municipalidad que reciba el aporte tendrá la obligación de informar el uso de éstos, mediante Transparencia Activa; a la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) y al Consejo Municipal, sin perjuicio de los

entes como Contraloría y asimismo la propia ciudadanía que puede solicitar cuentas por el uso de los fondos a través de Transparencia.

93 MIL MILLONES TOTALES
 Gracias a la aprobación de la Ley de Royalty Minero, este año 307 comunas del país reciben 93 mil millones de pesos, a través de los llamados Fondos Puente.

Del total de recursos que se adelantarán este año a las comunas, 70,7 mil millones de pesos corresponden al Fondo de Equidad Territorial, que busca reducir las brechas que existen entre los ingresos de los municipios, beneficiando a 300 comunas. ☺